

**Protokoll der zweiten außerordentlichen Sitzung
des Studierendenparlaments
am 25. Februar 2021**

Protokollant: Domokos Péter Kovács - Ring Christlich-Demokratischer Studenten
kovacs20@ads.uni-passau.de

Anwesende Mitglieder des Studierendenparlaments:

Judit Pollner (FS Philo) (Judit)

Kassian Köck (FS Info) (Kassian)

Paul Brudny (FS Jura) (Paul)

Esther Mitterlehner (FS WiWi) (Esther)

Grüne Hochschulgruppe (GHG):

Valentin Senner (Valentin)

Konstantin Kremzow (Kon)

Sophia Rockenmaier (Sophia)

Felix Moldt (Felix)

Philipp Kothe (Philipp)

Leo Kilz (Leo)

Sina Raab

Juso-Hochschulgruppe (Juso-HSG):

Lea Dahms (Lea)

Ring Christlich-Demokratischer Studenten (RCDS):

Carolina Bellenhaus (Caro)

Domokos Kovács (Domokos)

Agnes Brücklmayer (Agnes)

Liberale Hochschulgruppe (LHG):

Max Ludwig (Max)

LUKSDS:

Tatjana Reit (Tatjana)

Studentische Senatoren:

Lorena Puqja (Studentische Senatorin, Jusos)

Jonas Michalczyk (Studentischer Senator, GHG)

Beginn: 20.00 Uhr

Ende: 21.25 Uhr

Stimmrechtsübertragungen:

Laura Grabi auf Valentin Senner

Justus Neumann auf Lea Dahms

Die Ladungsfrist wurde eingehalten, alle haben die Einladung erhalten. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit wird ohne Gegenrede festgestellt.

Änderungen zum Protokoll der zweiten außerordentlichen Sitzung am 25. Februar 2021:

Lorena:

- merkt inhaltliche Fehler an, es sollte kein Redeprotokoll sein, nur ein Ergebnisprotokoll.
- findet Sachen im Protokoll, die sie gar nicht gesagt hat
- führt aus, dass dort keine direkten Zitate stehen sollten und sieht es nicht als Rolle der Protokollant:innen, Emotionen zu beurteilen
- Konkrete Vorschlag: Direkte Zitate rausnehmen und inhaltliche Fehler bearbeiten

Valentin: zwei konkrete Bemerkungen

- 1: hatte RCDS nicht mit Rechtsextremismus in Verbindung gesetzt
- 2: inhaltlicher Fehler, was die Anzahl der Jura Fachschaftsmitglieder angeht

Judit: "Judith erklärt den Finanzplan in Bezug auf Corona: Alle Veranstaltungen sollen

wirklich stattfinden" aus dem Protokoll stimmt nach ihrer Auffassung nicht, so was hat sie nicht gesagt, sollte bisschen umgeschrieben werden.

Kassian: Annahme des Protokolls soll auf nächste Sitzung verschoben werden (GO-Antrag)

Lorena: wiederholt GO Antrag auf Rücküberweisung des Protokolls

Keine Gegenrede Rücküberweisung wurde akzeptiert

Abstimmung Tagesordnung

Änderungsantrag der Tagesordnung von Paul: TO 8 auf TO 6 vorziehen.

Stimmrechtsübertragung Sophia Rockenmaier auf Naomi Bergmann (20:07)

Einstimmig mit 22 Stimmen angenommen

Bericht Präsidium:

Leo: Vorbesprechung vor dem Meeting mit Vertretern von fast allen politischen Hochschulgruppen, Frage, wie man Hochschulpolitik gestalten kann (19 Uhr, 11.03.21, Einladung ging an je eine Person aus den Hochschulgruppen)

Ergebnis: Hybride Sitzungen, mehr Zusammenarbeit im StuPa, es soll ein Konzept entwickelt werden, Frage, was das Präsidium besser machen kann

Tatiana: E-Mail des Präsidiums funktioniert wieder, bitte für Mailwechsel benutzen (Stupa.praesidium@uni-passau.de)

Bericht AStA:

Valentin: Grundsätze der Politischen Arbeit wurde in der Klausurtagung (02.02.21) des AStA festgelegt, Referate, Themen, Organisatorisches, es soll einmal in der Woche eine digitale Sprechstunde geben, Referate: Bündnis der Hochschulgruppen für Nachhaltigkeit, Gleichstellung und Diversity, Rechte Strömungen, Studentische:r Vizepräsident:in, Themen: Hass im Netz, Mottowoche, Info Veranstaltung, Rechtsextreme Strömungen, Plattform für Risikogruppen und dazu AK, neue Uni-Psychologin vorstellen, Novellierung des Hochschulgesetzes (AStA sieht das kritisch), Kulturveranstaltungen in Gang bringen

Domokos fragt nach, nach welchen Indikatoren Referate festgelegt werden und welche Rolle der AStA bei politischer Arbeit spielt

Valentin: Beobachtungen in Passau, eigene politische Vorstellungen und langer interne Prozess, der AStA ist ein politisches Gremium von dem her, wie er gewählt ist.

Tobias: Hochschulpolitik ist auch Politik

Bericht der Senator:innen:

Jonas: Änderung des Modulkatalogs von Ethik der Lehramtstudenten und Lehramtsstudentinnen, Praktika im Bereich Lehramt (PDP und SFP Praktikum)

Judit: führt aus, wie PDP und SFP Praktika gemacht werden müssen

Jonas: Mikroökonomie Präsenz Klausur: angebliche Covid-Infektion, keine Anhaltspunkte von der Uni, Zoom Überwachung während Online-Klausur ist noch nicht erlaubt, Räume am Uni Gelände wurden nicht gut ausgenutzt, Ministerien haben erneut zugestimmt, dass nicht bestandene Prüfungen nicht gezählt werden, Problem mit dem Eintragen der Noten: die nicht bestehen, bekommen die Rückmeldung später, im allgemeinen keine Probleme bei den Klausuren in Präsenz

Lorena: wie kann die Uni besser mit ihren Mitgliedern kommunizieren, Frage was das StuPa machen kann, Frage nach der Möglichkeit, dass auf StudIP der Asta berichten, Mittelbau hatte weitere Ideen, man könnte einen Podcast mit dem Kanzler oder dem Präsident machen, oder einen Newsletter, es wird ein weiteres Meeting geben, daher bittet sie um Ideen, Hochschulgruppen sollen auch stärker involviert werden um, den Podcast oder Newsletter zu erstellen

Judit: Fachschaft schon bei Frau Jordan vorbeigeschaut, Kontakt mit ihr steht schon, Fachschaft Philo hat im Positionspapier schon nach Transparenz gestrebt, hat bereits einen Newsletter 3 mal im Semester, Fachschaften sollen in allgemeinen Newsletter einbezogen

Domokos: lobt die Arbeit von Frau Jordan, es sollte einen Newsletter nur für internationale Studierende geben, das sollte unterstützt werden

Lea: als Beauftragte würde sie studentische Beschäftigte auch besser erreichen, könnte mit Domokos daran arbeiten

Tobias: warnt vor dem Aufwand von Podcasts, Präsident hatte für einen Podcast bisher keine Zeit, findet die Idee mit StudIP gut

Lorena: wird die Ideen mitnehmen, es gibt sehr viele unterschiedliche Newsletter an der Uni, es wäre gut einen uniübergreifenden Newsletter zu haben, spezifische Studierendengruppen können sie oft aus Gründen des Datenschutzes nicht erreichen, man könnte das auf freiwilliger Basis machen

Esther: sagt, dass es einen Overload and Podcasts und Newsletters geben könnte, wichtige Infos sollten einen besonderen Platz haben

Agnes: man könnte nochmal auf die Studiengruppen hinweisen

Lorena: kann den Punkt von Esther verstehen, aber es sei vielleicht auch gut viel anzubieten, um viele zu erreichen, berichtet noch vom Treffen gestern (12.02.21) mit Frau Dr. Schick vom ZKK wegen des ZSZVGs wegen der Verteilung der Gelder, Frau Schick liest sich die Evaluierungen der Kurse persönlich durch, bei schlechten Bewertungen werden die Kurse nicht nochmal angeboten, Appell soll sein, die Evaluation der ZKK Kurse immer zu machen, Frau Schick ist sehr offen gegenüber neuen ZKK Kursen, neu ist z.B. das Survival Kit für Ersties, hier hilft auch der StuPa Beauftragte für das ZKK (Mathias Röpke)

Stimmrechtsübertragung: Konstantin Kremzow auf Felix Moldt

Berichte der Beauftragten:

Domokos: in der Fragerunde mit der Unileitung wurden internationale Studierende in großem Umfang angesprochen, positiv

Antrag der Fachschaften:

Paul: Leo hat bereits die E-Mail von Frau Herfurth verschickt, er stellt einen Änderungsantrag zum Antrag der Fachschaften von letzter Woche

Kassian: die Änderung lautet: das Präsidium soll §34 und §35 überarbeiten und einen Vorschlag vorlegen

Abstimmung über den Antrag der Fachschaften: Dafür: 12 Dagegen: 1 Enthaltung: 9

Valentin: Frage, ob das ein GO Antrag war

Leo: es ist keine GO Antrag, von Präsidium wird nur ein GO-Änderung ausgearbeitet

Paul: es ist ein Auftrag an Präsidium

Laura Heislmeier: es geht darum, dass der Wille im allgemeinen da ist, die Formulierung sollte dann vom Präsidium sein, damit sie von jemandem kommt, der sich mit der GO auskennt und die Veränderung richtig formulieren kann

Laura: falls gewünscht, dann mehr Austausch mit der Rechtsabteilung,

Jonas: die falschen Paragraphen können auch drinnen bleiben, können dann aber nicht angewendet werden

Domokos: Frage, ob man jetzt sich enthalten darf

Valentin: Begründet seine Meinung

Paul: ja, zur Kenntnis genommen, Paul ist für den Vorschlag

Stimmrechtsübertragung von Caro Bellenhaus auf Domokos Peter Kovacs.

Paul: GO Antrag der Fachschaften Punkt 7 von der Tagesordnung zu streichen

12 gegen

10 dafür

Laura: Finanzbericht von der Fachschaft ist geheim

Judit: Finanzplan von FS Philo bitte als nicht vorgelegt betrachten und nicht veröffentlichen

Paul: Finanzplan von FS Jura bitte als nicht vorgelegt betrachten und nicht veröffentlichen

Kassian: Finanzplan von FS Info bitte als nicht vorgelegt betrachten und nicht veröffentlichen

Esther: Finanzplan von FS WiWi bitte als nicht vorgelegt betrachten und nicht veröffentlichen

ASStA Finanzplan:

Angenommen, mit 20 Stimmen dafür, einer Enthaltung und einer nein Stimme, die Fakultätsratvertreter der Student:innen bekunden ebenfalls ihr Einverständnis.

Leo ruft TO Sonstiges auf

Leo verabschiedet die Anwesenden und schließt die Sitzung

**Beschluss des Studierendenparlaments der Universität Passau
vom 25. Februar 2021**

Das Studierendenparlament hat beschlossen:

dass §34 V aus der Geschäftsordnung des Studierendenparlaments gestrichen und die Geschäftsordnung dahingehend geändert wird. Das Präsidium soll §34 und §35 überarbeiten und einen Vorschlag vorlegen

Begründung:

Das Studierendenparlament hat keine Befugnis, über die finanziellen Mittel der Studierendenvertretung zu entscheiden und diese umzuverteilen. Die Zuteilung erfolgt zentral durch die Hochschulverwaltung, da es sich um staatliche Zuwendungen iSd. Art. 53 BayHSchG handelt. Folglich verstößt §34 V der Geschäftsordnung des Studierendenparlaments gegen unsere geltende Rechtsordnung und ist somit rechtswidrig.

Studierendenvertretung

AStA/Sprecher:innenrat



Universität Passau · 94030 Passau
An das
Studierendenparlament
sowie die
Abteilung Finanzen der Universität Passau

Auskunft erteilt Simon Uhl
Jakob Hagenberg
Telefon 0851 509-1972
E-Mail asta@uni-passau.de

Zeichen AStA
Datum 17.02.2021

Haushaltsentwurf des AStA/Sprecher:innenrats für die Amtszeit vom 01.10.2020-30.09.2021

1. Übertragung aus dem Vorjahr

Der Kontostand zum 14.02.2021 weist Mittel in Höhe von **4.638,22€** auf.

Dies ergibt sich aus Ausgaberesten in Höhe von **7.597,88€** aus dem Haushaltsjahr 2020 und folgenden Buchungen des Zeitraums vom 01.01.2021 bis 14.02.2021:

Posten	Buchung
1. Zuweisungen für das FCLR 2020	941,22€
2. Fahrtkostenerstattung	-101,80€
3. Druck- und Kopierkosten	-0,15€
4. Aufwandsentschädigung für stud.Senator:innen und gewählte Mitglieder des AStA/Sprecher:innenrats der Amtsperiode 19/20	-1.907,71€
5. Honorarabrechnungen im Rahmen des FCLR 2020	-1.891,22€
Gesamte Bewilligung abzgl. der Ausgaben und Festlegungen im laufenden Jahr (bis 14.02.2021)	-2.959,66€

2. Mittelzuweisungen

- a. Mittelzuweisungen für das Haushaltsjahr 2021: ca. **4.000,00€**
- b. Mittelzuweisungen für das Haushaltsjahr 2021: ca. **2.000,00€**

3. Feste Ausgaben

1. Aufwandsentschädigung für studentische Senator:innen

Stud. Lorena Pucja	180,00€
Stud. Jonas Michalczyk	180,00€
Gesamt:	360,00€

2. Aufwandsentschädigung für gewählte Mitglieder des AStA/Sprecher:innenrats

Stud. Lara Reidelbach	180,00€
Stud. Sarah Kleine	180,00€
Stud. Sophia Rockenmaier	180,00€
Stud. Valentin Senner	180,00€
Stud. Marian Micke	180,00€
Stud. Moritz Gaßler	180,00€
Stud. Juri Biswas	180,00€
Stud. Simon Uhl	180,00€
Gesamt:	1.440,00€

3. Übertragung für den nächsten AStA/Sprecher:innenrat

Für den kommenden AStA/Sprecher:innenrat soll für den Zeitraum vom 1.10.2021 - 31.12.2021 ein Übertrag von **1.500,00€** vorhanden sein.

4. Einnahmen/Ausgaben

Gesamteinnahmen: 10.638,22€

Gesamtausgaben: 3.300,00€


Dadurch stehen für die Arbeit des AStA/Sprecher:innenrats Mittel in Höhe von **7.338,22€** für die Amtszeit vom 1.10.2020-30.09.2021 zur Verfügung.

5. Kalkulationen für die Amtszeit

Posten	Kalkulierte Ausgaben
1. Telefon	150,00€
2. Druck, Kopierkarte, Porto	500,00€
3. Büroanschaffungen	2.500,00€
4. Fahrtkosten	400,00€
5. Veranstaltungen	1.500,00€
6. Arbeit von Referaten	1.500,00€
7. Öffentlichkeitsarbeit	200,00€
8. Sonstiges	588,22€
Gesamt:	7.338,22€

17.02.2021

Datum



Valentin Senner
ASTA Vorsitz



Simon Uhl
Finanzreferent